



INTERNATIONAL COFFEE ORGANIZATION
ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL DEL CAFÉ
ORGANIZAÇÃO INTERNACIONAL DO CAFÉ
ORGANISATION INTERNATIONALE DU CAFÉ

ICC 108-2

19 marzo 2012
Original: inglés

C

Consejo Internacional del Café
108^o período de sesiones
5 – 8 marzo 2012
Londres, Reino Unido

**Declaración del Sr. Robério Oliveira Silva,
Director Ejecutivo de la OIC,
ante el Consejo Internacional del Café**

Estimados delegados:

Buenos días y bienvenidos de vuelta a Berners Street para el 108^o período de sesiones del Consejo Internacional del Café y primera reunión del año cafetero actual.

Dado que esta es mi primera sesión tras el honor de haber sido nombrado para dirigir la OIC, quisiera compartir con ustedes lo que he estado haciendo desde que tomé posesión de mi cargo de Director Ejecutivo el 1 de noviembre.

No obstante, antes de ponerlos al día acerca de los progresos que hemos hecho en estos cuatro últimos meses, me gustaría dedicar un instante a abordar lo que me parece que son los principales problemas con que se enfrenta el sector cafetero en este momento y lo que creo que la OIC puede hacer para tratar de resolverlos.

En lo más profundo del programa de la OIC está la cuestión de la sostenibilidad. En el nuevo Acuerdo Internacional del Café de 2007 se identifican tres pilares de la sostenibilidad: económico, social y ambiental. Esto significa asegurar que todos los participantes en la cadena de valor del café –desde los productores hasta los comerciantes y los consumidores– se beneficien del sector cafetero. Los productores necesitan recibir un precio remunerador que los aliente a reinvertir en su cultivo y a producir buena calidad; la industria necesita un suministro fiable de grano que puedan elaborar; y los consumidores necesitan una bebida de la que puedan disfrutar a un precio razonable.

Desde que empecé como Director Ejecutivo de la OIC me he reunido con dirigentes del sector cafetero de todo el mundo, y todos ellos manifiestan que están dispuestos a

colaborar con nosotros, en especial en esta cuestión de la sostenibilidad. Esta es una oportunidad para engranar con el mercado cafetero y establecer a la OIC en el centro de todos los asuntos relacionados con el café.

Todos sabemos que la inestabilidad de los precios supone una amenaza considerable para los cultivadores de café. Hace menos de 10 años estábamos todavía recuperándonos de una de las peores crisis que han afectado al sector hasta la fecha y, sin embargo, el año pasado se vieron los precios más altos del café en 34 años, para después perder el 20% de su valor. Este grado de variación e incertidumbre no es saludable para el sector: queremos ver **estabilidad** en el mercado.

Desafortunadamente, hasta cierto punto el riesgo de los precios es inevitable, pero podemos ayudar a preparar a los productores para cualquier eventualidad. Con ese fin celebraremos esta semana el 2º Foro Consultivo sobre Financiación del Sector Cafetero, tras el éxito del 1º Foro en septiembre. He estado colaborando estrechamente con Amy Karpel, la Presidenta del Grupo Básico y del Foro, para preparar un programa para la reunión de mañana. Tenemos un elenco muy distinguido y especializado de oradores internacionales que sin duda mejorarán en grado sumo nuestro conocimiento de las maneras más eficaces de ayudar a los agricultores en pequeña y mediana escala a gestionar el riesgo de los precios.

En segundo lugar, tenemos que recordar que el café se cultiva predominantemente en países en desarrollo, y uno de los principales asuntos que incumbe a la OIC tiene que ser el alivio de la pobreza. Esta es una cuestión que hemos abordado directamente por medio de nuestro programa de proyectos, que ha desarrollado con éxito más de 33 proyectos en todo el mundo, la mayoría en África y en las Américas.

Para agregar a esa labor, me complace mucho también presentar ante el Consejo un memorando de entendimiento entre la OIC y la Agencia Brasileña de Cooperación, la sección del Ministerio de Relaciones Exteriores del Brasil a cargo de actividades de cooperación técnica. Estoy seguro de que este acuerdo, una vez firmado, aumentará considerablemente la capacidad de la OIC de prestar asistencia a los Miembros exportadores, en particular a los países menos adelantados, que son los más merecedores de nuestra atención.

Por último, una esfera a la que me propongo dedicar especial atención es a la cuestión de promover el consumo. En la última década, el consumo mundial ha crecido a un ritmo récord, en parte como resultado de actividades de la OIC tales como la Guía para promover el consumo de café y varios programas en la esfera del café y la salud. Quisiera subrayar la

importancia de seguir agregando a la excelente labor que ya hemos emprendido, y la necesidad de formular nuevas ideas y buscar nuevas fuentes de financiación para promover la demanda de café. Es más, esta semana presentaré más adelante una perspectiva de 10 años con respecto a la demanda de café, que demostrará el dinámico crecimiento que esperamos ver que continúe en el futuro. De especial importancia a ese respecto es el crecimiento del consumo en los países exportadores y los mercados emergentes, que muestran un fuerte potencial para una expansión más fuerte.

En estos cuatro últimos meses mucho de mi tiempo ha estado dedicado a cuestiones administrativas. Aunque estas no constituyen lo esencial de la labor de la Organización, son muy importantes en cuanto a proporcionar una base sólida para la labor futura de la OIC.

Sin duda el asunto administrativo más importante ha sido la cuestión de los locales. Como recordarán, en septiembre se tomaron decisiones importantes en cuanto a establecer una serie de condiciones que tendrían que cumplirse para que los Miembros pudiesen tomar una decisión bien fundada sobre este asunto. Como resultado, llevé a cabo una serie de reuniones con el propietario, los arquitectos, los peritos y los agentes inmobiliarios, y me alegra decir que muchas de las cuestiones han sido ya aclaradas.

Dado que este es un asunto que afectará directamente al bienestar del personal de la Organización, he procurado también obtener su participación mediante reuniones del personal y el establecimiento de un grupo de tarea para ayudar en este proceso. Con objeto de acelerar el asunto lo más posible, se celebró el 22 de febrero, por teleconferencia, una reunión entre sesiones del Comité de Finanzas y Administración. Quiero agradecer a todos los delegados que participan en este importante órgano el empeño que pusieron en esa labor. La reunión fue muy productiva y se hicieron algunos progresos en esa cuestión, que será objeto de debate más a fondo en ese Comité durante esta semana. En términos generales, puedo decir que estamos ya mucho más cerca de llegar a un resultado que ayude a reducir la gran proporción del presupuesto de la OIC que representa el costo de los locales.

Si bien esta no es una lista exhaustiva, creo que pone de relieve la diversidad de retos con que nos enfrentamos, y cuento con todas las delegaciones para que hagan aportaciones sobre estas importantes cuestiones para la Organización. Espero y deseo trabajar con todos ustedes para aumentar la capacidad de la OIC de prestar servicio a la comunidad cafetera mundial.

Muchas gracias.